

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El primer interés de un pueblo

Hasta donde se puede decir o hasta donde se consiente que se diga hese insinuado, no ya que conviene hacer todo lo que se deba para que tenga solución, el tema del Marruecos, sino que hay que darlo rápidamente y de un modo que sea; y otra vez, en la discusión en que tienen su parte los pasadores de una política que se va haciendo, sin grandeza y sin aliento de ideales, ha sido exhumada aquella frase tan indigesta, por ser de tan mal gusto, de Costa, de que era necesario cochar doble llave al sepulcro del Cid, con la cual parecían atribuirse a las virtudes del pueblo español, y no a los vicios y degeneraciones de la raza, y sobre todo a la catadura de mentes y pésimos gobernantes, las desventajas nacionales.

El sepulcro del Cid se abrió en el siglo pasado, durante la guerra de la Independencia; y el espíritu del caudillo alentó entonces en Zaragoza y en Gerona, en Bailén y en Madrid. Y salvamos nuestra personalidad histórica y coadyuvamos, tanto como el que más a batir una gran tiranía. No perdamos nada con ello. Se nos volvió a admirar y a respetar por todo el mundo; nos fortalecimos, nos engrandecimos y, lo que vale más que eso, conquistamos las libertades que, al comenzar estos días después de haber producido copia de miles en la Península y en las provincias de Ultramar. Al abrirse la tumba de Rodrigo Díaz de Vivar, un ministro inglés, el gran Pitt, se descubrió ante la nacionalidad española como saludando a un pueblo de héroes; al pedir que se cerrara aquella y se le echara doble llave, otro ministro inglés, Salisbury, nos clasificó entre los pueblos meridionales.

Por el nuestro pasó el espíritu generoso y activo del Cid como un rayo de luz; inspiró sus campañas a Alfonso VI y sus triunfos a Alfonso VII, presidió la victoria de las Navas de Tolosa; hizo con San Fernando las admirables jornadas de Sevilla; realizó con Guzmán el Bueno la heroica expedición de Tarifa, y con los Reyes Católicos y sus capitanes las hazañas sublimes de Granada. Aquel espíritu empujó las carabelas de Colón hacia el Nuevo Mundo y pasó triunfando la bandera de la Patria por Francia, Italia y Alemania. Aconsejó a Ximénez de Cisneros y conquistó a Orán; inspiró a Felipe II, y luego de San Quintín, y en sus fervores de creyente, pegó el mundo con la maravilla de El Escorial; se hizo apóstol del ideal eterno, y con San Ignacio de Loyola y en la legión inmensa de santos y de sabios fué martillo de herejes y honor de la Iglesia; cuando se hizo marino, triunfó con don Juan de Austria en Lepanto y al trocar las armas por las letras y por las artes, mandó de guerrillas tañían las lienzos de nuestros poetas, masas de arrojados movían las placetas de nuestros pintores, y rayos de luz divina iluminaban los entendimientos de nuestros filósofos. Esa es la Historia. Un eclipse del espíritu del Cid es una caída, un retroceso, una irrupción de sombras. El aliento de esa figura legendaria es adelanto, resurrección, claridad viva y luz inefable en el orden moral y en material de la Patria.

¿De qué es culpable nuestro héroe? ¿De la infundición y de los malos segundros del absolutismo y del parlamentarismo? ¿Se ha triplicado y cuadruplicado por él los presupuestos...

tos? Tiene la culpa de que sea tan alta la cifra del analfabetismo? ¿Ha aconsejado él flaquezas como la rendición de Santiago, la entrega de Manilla o el Tratado de París?

Nosotros queremos la paz, amamos la paz con todas las veras de nuestra alma. A los buques de guerra preferimos los buques mercantes. A la espada conquistadora, el agente comercial. Al ruido del cañón, el trépano de las máquinas de la industria que pone en actividad febril los brazos de los trabajadores; pero cuando no es posible la paz y mientras no sea posible, hay que aceptar con buena ánimo la guerra, la guerra justa por los ideales, por la independencia de la Patria. No se abomine jamás del espíritu del Cid, que es el de España. Si falta el ideal el pueblo es un rebato, y la nación un inmenso pasabro. Ya lo dijo un ilustre orador francés: «El primero de los intereses de un pueblo es el honor».

Miguel Peñafort

De Sociedad

Los que viajan
Se encuentra en ésta después de cinco años de ausencia el notable actor cómico cartagenero D. Enrique Lorente.

—Haciendo el viaje en automovil, se encuentra en ésta procedente de Madrid el general de Caballería Excmo. señor D. Juan de la Cerda, acompañado de su distinguida esposa.

Notas varias
Hoy ha celebrado su cumpleaños la bellísima señorita Margarita Sierra, hija del Comisario de Merina D. Manuel.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa del joven Auxiliar de Oficinas de la Armada D. José Martínez.

Ehonorabuna

Letras de luto
En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se ha verificado hoy misa por el alma del joven D. Lázaro Rosas Méndez que falleció el día tres del corriente.

El templo se ha visto completamente lleno de fieles que acudieron a él para elevar sus plegarias al Altísimo en sufragio del alma del finado.

A su familia toda reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—En Madrid dejó de existir el pasado domingo víctima de rápido padecimiento el joven cartagenero Auxiliar de oficinas de Merina don Luis Ramal que hace poco tiempo pasó destinado al Ministerio de Marina y ya esta ciudad era muy querido y apreciado gozando de generales simpatías.

A su afligidísima esposa y demás familia expresamos nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Nuevo destructor

Esta mañana a las 9 salió del Arsenal el destructor «Veloso» construido en los Astilleros de la S. E. de O. N. con objeto de efectuar las pruebas de velocidad. A última hora de la tarde regresó a este puerto, habiendo dado las pruebas un resultado satisfactorio.

ENTRAN SANCHO SANCHO
CEMENTOS.—MOSAICOS.
REFRACTARIOS LLOYET
CARTAGENA (San Antón)

Asamblea Nacional y "Día de la Prensa"

Ha comenzado el mes de Junio. El mes de Junio en el calendario de la Acción Católica de España, es el Mes de la Prensa.

Es verdad que no lo llamamos Mes de la Prensa, como lo llaman los católicos norteamericanos—que de España, aprendieron esta modalidad de la Acción Católica—porque en España solo celebramos el Día de la Prensa; pero este día tiene todos los años triduo preparatorio, una quincena de organización, un mes y algo más de propaganda.

En el presente año el Día de la Prensa tendrá una importancia extraordinaria que superará a la de todos los años anteriores.

Porque la «coordinación» de las diversas Obras católicas que recomendó el Eminentísimo señor Cardenal Primado, al publicar el encargo recibido de Su Santidad Pío XI de dirigir la Acción Católica española, se ha realizado antes que en ningún otro orden: en el de la Prensa y precisamente entre la organización nacional del Día de la Prensa y la anunciada Asamblea de Prensa Católica.

La Obra del «Día de la Prensa» ha dado a la Asamblea la organización ya hecha, de sus sesenta aguerridas Juntas Diocesanas extendidas por toda España, que se han encargado unánimemente de promover la Asamblea de Toledo.

La Asamblea, a su vez, coadyuvará al éxito de IX Día de la Prensa sólo con el hecho de celebrarse quince días antes.

Porque muchos son los que irán a Toledo a templar sus espíritus en el ambiente de virilidad cristiana en que se desarrollará la III Asamblea Nacional de Prensa Católica; pero muchos más serán seguramente los que deseando cooperar con un esfuerzo personal al triunfo de la Prensa Buena, no pueden trasladarse a la imperial ciudad.

A estos, principalmente nos dirigimos hoy, invitándolos a dar satisfacción a los generosos impulsos de su celo, coadyuvando en sus propias ciudades y entre sus mismos amigos y conocidos, a la celebración del Día de la Prensa de 1924, que promete ser de éxito extraordinario.

Y debemos hacerlo, aparte de otras razones, religiosas y espirituales, porque España y sus Obras de Prensa Católica están especialmente invitadas—no todo ha de ser la Olimpiada de París—al IV Congreso Internacional de Acción Católica que se celebrará en Venecia del 15 al 20 de Agosto del corriente año.

Así lo dice un preciado documento que acabamos de recibir, fechado en Zug (Suiza) el 25 de Mayo próximo pasado, dirigido al Comité organizador de la tercera Asamblea Nacional de Prensa Católica y firmado por el Prof. W. Araoz, presidente de la Federación Católica Internacional.

Los católicos españoles tendremos que agradecer siempre a la Internacional ICA que ella fué la que recomendó al mundo entero la celebración del «Día de la Prensa» tal como se celebra en España.

Ahora ICA se adelanta y antes que ninguna otra ciudad extranjera se adhiera a nuestra Asamblea Nacional de Prensa Católica, felicita a los españoles por esta restauración de «la Prensa en Cristo» y los invita a coadyuvar con los de otras naciones a Venecia en Agosto próximo para concluir la la-

Tejidos "El Ferrocarril"

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena
GRAN SASTRERIA
Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.
Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del conocido condecorador Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.

Próximas exposiciones de trabajos de todas clases.

Precio fijo y sin competencia

bor internacional comenzada en Constanza, en Luxemburgo, en Graz...

No desojemos su llamamiento. Pero seamos prácticos y comencemos esta restauración por nosotros mismos, por nuestras propias casas, por nuestros pueblos y ciudades, cooperando a la Asamblea de Toledo y celebrando bien en to la la Península, el próximo Día de la Prensa.

Avi España hará un gran papel; el que tiene muy justamente ganado el presentar su labor ante las damas: acciones en el próximo Congreso Internacional de Acción Católica de Venecia.

Ildefonso Montero, Pbro.
Director de «Obras y Labores»

PICOTAZOS

por Antonio Crespo

Al que has de castigar con obras no trates mal con palabras: pues la besta al deslizado la pena del suplicio sin la añadidura de las malas razones.

No estamos obligados a castigar a los que nos ofenden, sino aconsejarlos la enmienda de sus delitos; que el castigo toca al juez y la represión a todos.

Nunca nos fué mucho lo bueno,

El retirarse no es huir, ni el separarse cordura, cuando el peligro sobreviene a la separarse.—Cervantes.

Alumna aventajada

En los exámenes verificados en este Instituto ha aprobado con brillantísimas notas el segundo de Bachillerato la estudiosa señorita cartagenera Lolita Lorente Lorente.

A tan aventajada alumna enviamos nuestra felicitación, que hacemos extensiva a su padre el empleado de este Ayuntamiento D. Rogelio.

Información de Marina

Se concede volver al servicio activo al cabo de mar Adolfo Alvarado Ruiz que queda destinado en este Departamento.

—Ilem Ilem al foguero preferente José Martínez López con igual destino.

—Se autoriza al soldado de Infantería de Marina Mariano Trigo para que asista representando a España en los juegos olímpicos de natación de París.

—Se dispensa de la edad reglamentaria para tomar parte en las oposiciones para Comestible a los prianos Francisco Gernadas, Valeriano García, José Carmelo, Tomás de León, Alfonso Ferrández y Manuel Díaz Iglesias.

Las corridas de Alicante

El día 29, festividad de San Pedro, se verificará en Alicante la clásica corrida de toros. El cartel ha quedado ultimado con seis buenos mozos del marqués de Santa Coloma que serán muertos por Marcial Lluanda, Vileta y Nacional II.

El 30 se celebrará una buena novillada, probablemente de Mirra, sin que hasta hoy estén escriturados los diestros, aunque si en tratos con los mejores actores de la novillería andante.

En ambas fiestas los precios serán reducidos, siguiendo la ruta que ha fijado la nueva Empresa que en la pasada novillada, siendo un cartel de los mejores, la barrera con entrada se pagó a duro. Y, naturalmente, se hincharon de ganar dinero.

Información de Guerra

El Excmo. Sr. General de la 2ª Brigada de la 6ª División D. Santiago Zumel Ruiz, nombrado para dicho cargo por R.O. de 24 de mayo último se ha presentado en Almería, y ha tomado el mando de la Brigada y del gobierno militar de aquella plaza y provincia.

La portuaria Alvarz Gómez

Puerta de Murcia, 24,

cabe de inaugurar un bonito salón de masajes, que tiene el honor de poseer a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoritas, es su constante deseo de corresponder al favor que le dispensa a diario, ofrece absolutamente gratuito, por unos días.

Restaurant del Hotel

a cargo de los Hnos. Ros
Desde el Domingo día 1º de Junio queda establecido el servicio de Restaurant a los días.
Especialidad en Paellas y Mariscos
Se sirven, todo clase de comidas y banquetes.
Los encargos en el Hotel Ros, Orens 7 y 9, Teléfono 87.
Bates propiedad de la casa.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes d-oro
DENTADURAS
desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 42-2.